
臺北市信義區博愛國小第二十三屆第一次家長委員會 

 

開會時間：中華民國 103 年 10 月 16 日星期四下午七時至九時 

開會地點：博愛國小校史室 

主    席：張會長錕盛 

出 席 者：全體委員 

應到人數:38人, 實到人數:36人(詳附件四, 含委託) 

列 席 者：蘇校長再添、李主任秋田、薛主任建興、郭主任文成、 

葉主任蕙芬、教師會陳會長汶如 

 

一、主席致詞(張錕盛會長暫代理) 

相信這一年我們會相處很愉快,我們要很多快樂的事、例行的事要做,

博愛家長會的運作已經有脈絡了, 我們在思考今年能多做些什麼,希望大家

有錢出錢有力出力, 共同為學校,學生提供更好的環境。 

二、校長致詞 

委員們有些舊面孔, 也有些新面孔,今年是我在博愛的第八年, 帶著感

恩的心, 感謝過去戴會長的掌舵, 家長會的組織運作, 把它系統化,也恭喜

新當選的張會長及兩位副會長, 各位是博愛的支持與後盾, 這是正向力量

的提昇, 我相信大家一條心為博愛打拼,付出, 博愛會一天比一天好。 

我們最近做了一些事 1. 寒假工程修膳,2. 教師專業知能提升, 由過往

的知識教育發展成學習共同體 , 過半教師參加教師專業發展評鑑, 博愛老

師專業熱忱是值得肯定的3. 訓導工作重視生活教育, 今年我們引進福智文

教基金會, 每週有 60位經過培訓的師資, 陪低年級孩子們經典故事導讀,希

望從核心價值道德觀中, 保衛我們的孩子能夠向善。另外, 輔導室也不放棄

我們任何孩子,積極關懷特殊孩子, 對於適應欠佳、中輟的、家中遭遇變故

的, 我們也都給予支持與關懷。總務處是學校的後勤單位, 最近到市議會爭

取到三百多萬的經費, 為整修博愛的戶外羅馬劇場, 可能的話寒假就會開

始動工,提供優質的環境是我們應該要做的, 除了硬體的改善, 軟體的給與

孩子教學、社團。 

張會長的學術地位佳, 溝通協調能力優, 他的古道熱腸, 也讓我十分

感佩, 加上副會長及各位委員的幫忙協助,  深信博愛的家長會會一天比一



天更好手, 感恩大家的出席。 

三、教師會會長致詞（陳汶如會長） 

回應剛校長所說的, 博愛教師越來越難過, 主任們盯得緊, 工作量也

很大,家長們的支持使我們勇敢地踏出每一步。 

四、戴錫欽會長致詞 

非常感謝過去這些年校長在博愛留下的足跡, 前後當了五屆家長會長, 

有機會在此和大家結緣,真的非常開心。當初我也不太熟悉家長會運作, 在

此學到許多, 今年大女兒高一, 延續在博愛的精神, 繼續在高中擔任家長

會長。教育是根本重要的工作, 包括我在議會, 前 12年都在教育委員會, 許

多問題都是教育出了問題, 才衍生出大家不樂見的現象, 我堅信, 在教育

多著墨, 對國家未來是有幫助的。各位都在做對的選擇, 非常感謝剛加入家

長會的朋友們, 家長會需要一棒接一棒不斷的傳承, 給我們更多的刺激, 

也讓運作更加健全, 提供學校更大的助力。今年下半年大事, 將遴選新校長,

在蘇校長打下良好的基礎裡, 運作不會有大問題, 也希望透過各位的協助, 

使學校運作更好, 也讓孩子們快樂學習成長, 感謝過去及現任委員, 給我

很多的指教支持鼓勵, 使我們有機會在教育領域持續走下去, 很高興錕盛

出來扛這個責任, 把家長會帶到另一個境界, 希望大家多幫忙錕盛,有錢出

錢, 有力出力。家長會就是一個團隊, 大家從事工作不一定相同, 但支持教

育理念是共同的, 希望為小朋友營造更好的環境 

五、各處室主任致詞 

1. 教務處李秋田主任   

教育工作是需要愛心與專業的工作, 我們鼓勵老師進修,比如:專業教師發

展評鑑或各式研習, 教導如何對待不同的孩子,希望老師擁有翻轉教學能力, 過

我們教, 孩子聽, 現在我們希望多給孩子表現的機會, 希望引發孩子 創造思考

能力,學生方面,博愛的孩子非常優秀,  這次多語文競賽 24位小朋有得獎, 美

創展也是多位得獎 ,這也是家長們努力的成果, 我深覺得博愛是可以實踐教育

理想的地方。  

2. 學務處薛建興主任 

小孩很天真, 我們怎麼教, 他就怎麼學, 生活教育也希忘從小地方教起, 

上學準時,升旗站直, …… 都是我們的重點, 博愛小朋友優秀又快樂, 我們校

外教學 和社團, 更是多元化- 校外教學在張道榮師的起頭帶領下, 是很豐富的, 

音樂社團有管樂團、弦樂團以及合唱團,在要來的音樂比賽中, 大家都卯足全

力。運動社團有游泳,藍球、直排輪: 游泳隊剛比完中正盃比賽, 籃球也將有奉

天宮盃邀 請賽,以及直排輪 。另外, 還有綜合性的童軍團。 培養紀律,刻苦耐



勞, 是這個學區的孩子所需要的, 他們也許將是為來的領導者。  營養教育, 最

近食安,  我們食材登錄平台, 去年開始,  希望大家的參與,  讓我們的午餐維

持在品質之上,  也希望接下來大家合作愉快！ 

3.總務處郭文成主任 

我從畢業在博愛 ,到退休前可能都在博愛 , 對這一磚一瓦都特別熟悉, 感

情也特別深厚總務處是後勤單位, 負責硬體設備, 今年做了 

(1) 廣播系統的更新(2) 後棟遊戲場更新 (3) 原本學校柱子設計是 90 度

角, 之前做過安全護邊條, 因為經費關係, 沒有做全部, 今年在校長的爭取下, 

爭取到經費, 在暑假完成全面的安全護邊條。 

明年年將做(1)羅馬劇場, 因年久已有損壞, 爭取到 300多萬的經費, 預計

明年寒假最慢暑假將整修¸之後這將成為我們戶外展演的空間(2)視訊系統, 十

多年前已有, 當時是用電視, 後來改為單槍投影機, 如今線路久了出問題,  明

年將花 200多萬做全校的整修, 希望讓孩子有好的收訊系統, 天後不佳時, 我

們就可利用二樓視訊室, 做實況轉播, 這在台北是很先進的設備(3)幼兒園的地

平, 更換幼兒園的教室地板 

其他像門禁管制、環境美化也是總務處的範圍。今年將著重在節能減碳, 今

年六月電費 39萬,  其中罰款 13萬,  因我們有契約容量限制, 也希望老師隨機

教育,落實在我們的生活中, 給孩子節能減碳並有愛惜公物的生活態度。如果各

班有需反應事項, 盡量直接反應給我們,我們很樂意改善 

4.輔導室葉蕙芬主任 

9月已完成下列業務: 

(1)迎新活動,針對小一新生, 有開座談會、安排六年級帶領一年級認識學校

環境及各處室,甚至和校長合影,讓新生熟悉學校  

(2) 學校日反應與建議已回覆網站上了  

(3)感恩季節, 我們辦理靜思的活動, 鼓勵孩子們心存感恩,感謝校長, 家長

會的支持, 讓我們當天活動順利進行,   

(4)安心就學, 已完成調查, 奬學金的公告也陸續出來, 去年有募到款項將

用在弱勢的孩子上。 

(5)國數英的陪讀,  師資是陪讀組志工,前年 1:3的師生比到今年 1:1 

(6)生命教育: 除了心靈早餐,  感謝家長會安排志工到高年級班上課, , 我

們希望向下延伸, 但礙於人力, 暫時沒有辦法。目前也有專職輔導老師, 

希望在危機第一時間點切入, 以免發生憾事。 

 

六、校長頒發榮譽會長、會長、副會長之「當選證書」 

 

七、委員自我介紹暨頒發「當選證書」 

 

八、選舉第二十三屆常務委員(提 8圈 3選 5)   

 



九、各組分工確認( 有分工表) 

 

十、各項會議代表推選 

 

十一、提案討論:  

 

十二、臨時動議:  

 

張錕盛會長: 希望運動會前, 11 月底前,  召開第二次會議審預算並全員啟動,支

持活動組的活動。 

何娟副會長: 希望今天選出的各位組長, 記得連絡組員開會, 還未填選的組員,  

也盡量利用這一兩天, 快填選。 

林孟葦副會長: 大家都從專業領域出來, 許多是從事行銷公關的人才, ,辦活動

這件事應該都有些專業在身上, 平日用通訊軟體連絡溝通好, 工作分配好, 活

動好不好, 看活動組強不強,  活動好人就來,在以往辦的教育講座得到證明,總

預備時間大約只花不到 3 小時,活動就成功了, 一開始大家討論確定好,後面就

很輕鬆。 到年底前食安問題可能都很熱烈,我負責教育活動兩組,  活動也許可

做食安或市集的活動在校園內, 願意討論的, 我們找個時間把主軸確認好,工作

分配下就好了。另外, 我很想做的是前副會長蘇靖婷做的活動- 在學校公開場

所, 有陳列小朋友作品的地方, 或讓小朋友表演才藝,  也在那做愛心義賣, 可

讓小朋友覺得我的能力有被大家看到, 而義賣收入也可捐去食安活動, 把兩件

事做串連。 

 

十三、散會 


